



## DECLARACIÓN PÚBLICA

En el marco de la gravísima situación en curso producto de la pandemia que vivimos, y de la profunda crisis sanitaria y social que ya cobra centenares de vidas, con la capacidad de atención médica colapsada, al tiempo que arroja al desempleo y la miseria a cientos de miles de personas, el Directorio Nacional de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH) se ve obligado a manifestar lo siguiente:

1° Que el contexto epidemiológico no ha hecho sino radicalizar la precaria condición social en que viven las grandes mayorías en Chile, arrojando a la pobreza y la muerte a los mayores y los más humildes con pensiones miserables.

2° Que solo considerando la dimensión sanitaria, la ciudadanía entera es testigo del doble estándar que vulnera el más elemental derecho a la salud, condenando a la gran masa de ciudadanos a largas esperas o a una atención que jamás llega.

3° Que el torpe manejo de las autoridades hoy nos tiene en el primer lugar de contagios por millón de habitantes, colapsados, y a un pueblo enfermo, hambriento y sin recursos, aún cuando tuvieron meses de plazo para preparar una estrategia sensata con carácter humanista y solidario, desde que en Wuhan se manifestó el virus hasta el primer contagio dentro de Chile.

4° Que todas estas circunstancias son particularmente impresentables, siendo el directo responsable de conducir la estrategia sanitaria de prevención y cuidado el ministro de Salud, Jaime Mañalich, burlándose del sentido común de la opinión pública y de los especialistas, haciendo oídos sordos ante las recomendaciones que manifestó el Colegio Médico, especialmente en decretar un confinamiento total y otras medidas relativas a disposición de insumos e infraestructura.

5° Que este secretario de Estado que día tras día desestimó la magnitud de la situación, es el mismo que desde esa cartera, años atrás, protagonizó el escándalo de ocultar impunemente la real magnitud de las listas de espera en los centros de atención sanitaria.





SOCIEDAD DE ESCRITORES DE CHILE

*Fundada en 1931*

6° Que la actitud adoptada por el gobierno en estos meses, bajo su conducción, ha derivado en un incremento explosivo del número de víctimas, entre las cuales también hay escritores, artistas y promotores de la cultura y las artes.

7° Que después de todo ello, ahora constatamos con estupor que el ministro tiene además el desparpajo y el descaro de afirmar, públicamente, que desconocía el grado de miseria, de pobreza y hacinamiento que se vive en el país.

8° Que una afirmación de ese calibre termina por descalificarlo automáticamente como autoridad, porque no es posible estar a cargo de las políticas públicas de las que depende la vida de la población, al mismo tiempo que se admite la ignorancia más elemental respecto de la realidad concreta sobre la cual recaen tales decisiones.

9° En razón de lo anterior, la Sociedad de Escritores de Chile (SECH) exige la renuncia inmediata del señor Mañalich al cargo de ministro y su inhabilitación para el ejercicio de cualquier otro cargo público, en virtud del peligro que representan para la sociedad y para Chile sus decisiones.

DIRECTORIO NACIONAL SOCIEDAD DE ESCRITORES DE CHILE

Santiago, viernes 29 de mayo de 2020.

